

Zeitschrift: Internationale kirchliche Zeitschrift : neue Folge der Revue internationale de théologie

Band: 80 (1990)

Heft: 3

Vorwort: Redaktionelle Mitteilung

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Redaktionelle Mitteilung

Mit diesem Heft erscheint die erste Folge der von unserem Mitherausgeber, Univ.-Prof. Mag. DDDr. Ernst Hammerschmidt (Hamburg/Wien), verfassten Chronik über die orthodoxen Kirchen. Fortan wird sie wie die von seinem Vorgänger, Univ.-Prof. DDr. Bertold Spuler †, betreute Rundschau wieder halbjährlich publiziert.

Der ungewöhnliche grosse Umfang dieses ersten Beitrages unseres neuen Mitarbeiters hat vor allem drei Gründe, für die wir unsere Leserschaft um Verständnis bitten:

- es galt über einen bedeutend längeren Zeitraum als bisher (und in Zukunft) üblich zu berichten;
- die Berichtsperiode ist gekennzeichnet durch die politischen Veränderungen der vergangenen Monate in Mittel- und Osteuropa, dem Schwerpunkt der Chronik, welche auf das Verhältnis zwischen Staat und Kirche in einem Masse sich auswirken, das noch kaum abzuschätzen ist;
- der neue Verfasser wollte an dem ihm zur Bearbeitung anvertrauten Material «Mass nehmen» und sich für seine Chronisten-Tätigkeit eine solide Basis schaffen, die ihm und allen Lesern künftig als Grundlage und Orientierungshilfe dienen soll.

Mit diesem Hinweis dürfen wir auch unsere herzliche Gratulation für zwei Ehrungen verbinden, deren unser Mitarbeiter in Anerkennung seiner wissenschaftlichen und kirchlichen Tätigkeit kürzlich teilhaft geworden ist:

Im Namen der Synode der Bischöfe der Polnisch-Orthodoxen Kirche hat ihm der Metropolit von Warschau und ganz Polen, S. E. Bazyli Doroszkiewicz, den Maria-Magdalena-Orden in Silber verliehen «für das Wirken zum Wohl der Kirche». Fast zur selben Zeit wurde er zum Auswärtigen Mitglied der Akademie gemeinnütziger Wissenschaften zu Erfurt (Geisteswissenschaftliche Klasse) gewählt.

* * *

An die durch den grösseren Umfang dieser Nummer bedingten Mehrkosten gewährte die «Johanna und Fritz Buch-Gedächtnisstiftung» (Hamburg) einen namhaften Druckbeitrag, der auch hier bestens verdankt sei!